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Jean	Chantel,	une	figure	du	monde	associatif
Portrait	-	Apr�s	15	ans	�	la	t�te	de	V�lizy	Associations	(VA),	Jean	Chantel	passe	le	relais.	Nous	sommes	all�s	�	sa	rencontre
pour	lui	rendre	hommage	et	d�couvrir	son	parcours	exemplaire.



V�lizien	de	 la	premi�re	heure	et	 figure	 incontournable	de	 la	 vie	 sportive,	 Jean	Chantel
nous	 re�oit	�	 l?Ariane,	maison	 des	 associations.	 Le	 natif	 de	Narbonne,	 arrive	 avec	 ses
parents	en	r�gion	parisienne	�	l?�ge	de	1	an.	Gr�ce	�	une	r�sidence	familiale,	il	reste
attach�	�	ses	racines	et	retourne	r�guli�rement	dans	son	village	entre	mer	et	montagne
o�	 il	 fait	 beaucoup	 de	 planche	�	 voile,	 de	 char	�	 voile	 et	 de	 ski.	 Il	 commence	 sa	 vie
professionnelle	chez	Citro�n.	De	son	arriv�e	dans	le	monde	de	l?industrie	automobile,	il
garde	le	souvenir	d?un	milieu	dur.	�	J?ai	appris	�	aimer	le	m�tier.	J?y	suis	rest�	45	ans,
j?ai	�t�	fraiseur,	chef	d?�quipe,	contrema�tre,	chef	d?atelier.

J?ai	fait	tout	ce	que	j?ai	pu	pour	acc�der	�	des	fonctions	d?encadrement.	�	l?�poque,	on
�tait	facilement	autodidacte.	�	Dans	ses	premi�res	ann�es	Quai	de	Javel,	il	travaille	sur
des	mod�les	mythiques	comme	la	derni�re	traction	avant,	la	DS,	l?Ami	6,	l?Ami	8,	la	CX...
En	parall�le,	passionn�	de	natation,	il	devient	champion	de	Paris	de	water-polo.

Puis	 vient	 le	 temps	du	 service	militaire.	 Lorsqu?il	�voque	 cette	p�riode,	 sa	 voix	 se	 fait
plus	grave.	�	�	vingt	ans	en	Alg�rie,ce	n?�tait	pas	rien.	Cela	a	�t�	28	mois	difficiles	en
raison	de	l?�loignement	de	la	famille	et	des	risques	encourus.	Une	guerre	qui	n?avait	rien
d?anodine.	 �	 L?ancien	 sous-officier	 appel�	 fait	 d�sormais	 partie	 des	 membres	 de	 l?
association	 des	 anciens	 combattants	 de	 V�lizy	 et	 participe	 r�guli�rement	 aux
c�r�monies	comm�moratives.

Pendant	 le	 service	 militaire,
Jean	 Chantel	 d�couvre	 de
nouvelles	 activit�s	 sportives.
�	C?est	 l�	que	 j?ai	 d�but�
le	 judo	 et	 je	 ne	 l?ai	 jamais
arr�t�.	 �	 �	 partir	 de	 la
ceinture	 noire,	 il	 participe	 �	 des	 comp�titions	 d�partementales	 et	 r�gionales,	 entre
1966	 et	 1976.	 Le	 jeune	 homme	 d�croche	 m�me	 une	 ann�e	 le	 titre	 de	 champion	 des
Yvelines.	L?athl�te	garde	d?excellents	souvenirs	de	cette	p�riode	o�	il	sillonne	toute	l?
Ile-de-France.

�	J?adorais	 l?ambiance,	et	ce	sport	en	particulier	 :	difficile,	 contraignant,	 rude,	qui	m?a
valu	 d?aller	 cinq	 fois	 �	 l?h�pital	 pour	 des	 op�rations	 li�es	 �	 la	 pratique.	 �	 Cette
passion	pour	 le	 judo	 le	pousse	�	occuper	 le	poste	de	pr�sident	du	club	pendant	25	ans
tout	en	continuant	�	fouler	le	tatami.	L?une	de	ses	fiert�s	est	d?avoir	cr��,	le	baby	judo
pour	les	enfants	�	partir	de	4	ans	avec	une	pratique	tourn�e	vers	l?amusement.

Malgr�	 des	 horaires	 de	 travail	 contraignants	 en	 3x8,	 Jean	 Chantel	 d�ploie	 toute	 son
�nergie	pour	mener	de	 front	 ses	diff�rentes	activit�s.	En	1974,	 il	 est	mut�	�	 l?usine
Citro�n	de	V�lizy,	rue	Lat�co�re	o�	il	reste	jusqu?en	1996.

Il	monte	en	grade	et	pilote	d�sormais	des	�quipes	�	Vous	faites	beaucoup	de	ressources	humaines	quand	vous	�tes	chef	d?atelier	avec	150	�	250
bonshommes	sous	vos	ordres	en	passant	par	les	contrema�tres	et	les	chefs	d?�quipe.	J?ai	toujours	eu	la	passion	de	l?homme.	�	Lorsqu?on	lui	propose
en	2005	de	devenir	pr�sident	de	V�lizy-Associations,	il	tire	profit	de	son	exp�rience	professionnelle	pour	g�rer	la	structure.

�	V�lizy-Asssociations	permet	de	soulager	les	dirigeants	de	clubs	des	d�marches	administratives
et	 ainsi	 favoriser	 la	 long�vit�	et	 le	 bon	 fonctionnement	des	 associations.	Nous	 avons	 essay�	de
cr�er	une	ambiance	notamment	 lors	de	 la	F�te	des	associations	et	de	soir�es	dansantes	qui	ont
toujours	un	succ�s	�norme.	�

Selon	lui,	la	bonne	sant�	du	tissu	associatif	v�lizien	est	due	�	l?engagement	de	la	mairie.	�	J?ai
toujours	entretenu	de	bonnes	relations	avec	les	�quipes	municipales.	Et	notamment	avec	monsieur
Th�venot	que	j?ai	c�toy�	comme	jeune	judoka	lorsqu?il	avait	9,	10	ans	!	�

Cette	ann�e,	il	quitte	ses	fonctions	�	la	t�te	de	VA,	�	il	faut	savoir	s?arr�ter	un	jour	�,	mais	�
garde	 toujours	 ses	 entr�es	�.	 Il	 est	 persuad�	 que	�	 l?�tat	 d?esprit	 qu?on	 a	 cr��	 avec	mon
�quipe	 perdurera	 avec	 le	 nouveau	 pr�sident	 �.	 Le	 dirigeant	 salue	 aussi	 l?ouverture	 du	 centre
Jean-Lucien	Vazeille.	�	Le	b�timent	est	tr�s	design.	La	salle	de	judo	est	extraordinaire.	Les	tapis
sont	un	peu	durs,	mais	c?est	peut-�tre	�	cause	de	mon	�ge?	�




